
Rentrée scolaire 2001-2002 -
Communication de Mme FELLMANN, Première Adjointe

Mme Françoise FELLMANN : Chers collègues, la rentrée des classes à Besançon s’est déroulée

dans de bonnes conditions. Toutefois, une nouvelle baisse des effectifs a entraîné la fermeture d’un

certain nombre de classes, 9 pour 220 élèves en moins. La fermeture de l’école maternelle Marulaz nous

a permis de signer une convention de location avec l’APF pour l’utilisation des locaux de cette école

parfaitement adaptés pour des enfants de moins de 6 ans à mobilité réduite.

A noter également que les écoles maternelle et élémentaire Jean Jaurès font l’objet d’une

restructuration et fonctionnent sous la forme d’une école primaire à trois classes, c’est-à-dire une classe

pré-élémentaire et deux classes élémentaires.

Quelques remarques face à ce constat : il nous paraît impératif de réfléchir rapidement à une

restructuration de certaines écoles. Dès le mois de juin, Christophe LIME et moi-même avons rencontré

les directeurs des écoles Battant et Jean Jaurès pour aborder ce projet. La carte scolaire est la première

étape importante de cette préparation ; des réunions ont déjà eu lieu pour cette programmation avec les

inspectrices, les enseignants et les parents d’élèves pour étudier ensemble les différentes pistes.

Cette réflexion de regroupement et/ou de restructuration de sites a été initiée par Danièle TETU et

nous devons poursuivre dans cette voie pour une bonne gestion du patrimoine scolaire.

En ce qui concerne les travaux, vous avez pu lire dans la presse que nous avions eu quelques

soucis à l’école élémentaire du chemin Français. Les services techniques sont intervenus efficacement

au cours de la semaine de rentrée. Je me suis personnellement déplacée accompagnée de M. BOYER et

M. GUIOT à la rencontre du directeur pour expliquer les travaux de réfection de plafond. Christophe LIME

et M. GUIOT ont également participé à une réunion organisée par le directeur le jour de la rentrée en

présence de très nombreux parents d’élèves pour donner toutes les informations techniques

nécessaires. Les travaux suivent leur cours.

En ce qui concerne le groupe scolaire de Saint-Claude, en complète restructuration, trois classes

ont dû être déplacées en raison de la gêne sonore très importante occasionnée par le chantier. Le Service

Enseignement et les Services Techniques ont permis le transfert de ces trois classes à Jean Zay en un

temps record, en principe pour l’année scolaire complète, mais on verra en fonction de l’avancement du

chantier.

Il y a un autre domaine où nous serons plus performants, c’est celui des demandes de petits

travaux, des réparations au quotidien. Grâce au travail du Service Informatique et à l’équipement de

toutes les écoles par le programme 1 000 ordinateurs, les directeurs auront la possibilité de traiter leur

demande directement avec les services techniques pour une plus grande efficacité et une réaction plus

rapide. Nous testerons ce nouveau fonctionnement d’ici quelques semaines. A la grande satisfaction des

enseignants que je rencontre régulièrement, les équipes tournantes seront à nouveau opérationnelles

pour cette rentrée. Ces agents assurent les travaux d’entretien courant.

Je tiens également à souligner l’excellent travail réalisé par le Service Voirie au cours des quelques

jours qui ont précédé la rentrée des classes. Les équipes se sont mobilisées pour opérer le nettoyage de

95 % des cours d’école, les dernières la semaine de la rentrée. Cette prestation a été réalisée en heures

supplémentaires avec des agents volontaires ayant accepté de prolonger leurs journées de travail de

4 heures et de travailler le samedi après-midi. Ces dispositions ont été prises afin de ne pas compromettre

le déroulement des prestations régulières sur l’ensemble de la commune. Tous nos remerciements

également pour la qualité du travail réalisé par les équipes d’ATSEM et d’agents d’entretien des écoles

pour les gros travaux de nettoyage d’été.
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En ce qui concerne le mobilier scolaire, nous atteindrons avec le budget 2001 la dernière tranche

de renouvellement du mobilier pour les CM2 et nous commencerons également à renouveler le mobilier

des classes maternelles.

Le secteur de la restauration scolaire se porte bien, travaille au mieux et poursuit ses efforts pour

répondre aux demandes des enfants et des parents d’élèves. Vous entendrez parler très prochainement

de l’étude réalisée sur les cuisines et sur les modes de restauration bisontine.

Voilà Monsieur le Maire, chers collègues le bilan de cette rentrée 2001-2002. Il reste beaucoup à

faire pour l’éducation des jeunes Bisontins et je solliciterai sans cesse le soutien de tous. J’insiste très

fortement pour que chacun prenne conscience de l’ampleur de la tâche. Des crédits de fonctionnement

décents, des moyens pédagogiques supplémentaires en particulier pour la prise en charge plus

importante des photocopies, des montants de tranches annuelles de travaux augmentées pour permettre

la réalisation, en plus des travaux traditionnels, d’opérations de restructuration lourde, une augmentation

nette des crédits pour le renouvellement du mobilier, etc., je pense qu’il y aura d’autres idées mais je ne

doute pas que vous serez tous à mes côtés pour la préparation de ce budget 2002 et qu’ensemble nous

atteindrons tous ces objectifs. Merci de votre attentive écoute.

M. LE MAIRE : Merci Françoise, nous avons bien écouté. Je tiens à m’associer à ces

remerciements. On entend trop souvent des critiques, or le personnel municipal est toujours très mobilisé

et là effectivement il s’est mobilisé pour que l’ensemble de nos écoles, de nos cours soient dans un état de

propreté irréprochable, et que les écoles où il y a eu des soucis puissent ouvrir en parfaite sécurité. Je

confirme aussi notre volonté, c’est d’ailleurs un de nos engagements, de faire un effort encore plus

important que celui qui a été fait lors de la dernière municipalité en direction de l’éducation. C’est quelque

chose de prioritaire dans l’action municipale telle que nous la concevons.

Dont acte.

Récépissé préfectoral du 17 octobre 2001.
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